



- * LIBERTAD A LOS PRESOS POLITICOS
Y GREMIALES.
- * POR LA APARICION DE TODOS LOS
SECUESTRADOS.
- * POR LA PLENA VIGENCIA DE LOS
DERECHOS SINDICALES.
- * POR OTRO CORDOBAZO.

Foto 502/7

TYSAE
TRABAJADORES Y SINDICALISTAS
ARGENTINOS EN EL EXILIO.

Grupo Estocolmo - Upsala - Malmö

EL CORDOBAZO:

En el mes de Mayo de 1969, la presión de la movilización obrera sobre el gobierno del General Onganía, aumentaba día a día. El 15 de Mayo se declara una huelga de obreros metalúrgicos de 48 horas en Córdoba, en las provincias de Rosario y Corrientes son asesinados por la policía dos estudiantes: Bello y Cabral. La CGT regional Rosario, ante el ascenso de las luchas y para no quedar descolocada se adhiere a un homenaje al estudiante asesinado y convoca a la huelga en la provincia para el 22 de Mayo. Onganía ordena la intervención militar de la ciudad de Rosario. A fines de Mayo, la CGT de los Argentinos y la CGT de la calle Azopardo, convocan para una huelga el día 30.

Pero el epicentro de la movilización estaba en la ciudad de Córdoba. El 29 de Mayo, después de más de una semana de huelgas de los trabajadores del SMATA, estalla una gigantesca movilización obrera y popular, "El Cordobazo", que será el punto de partida de un viraje de profunda significación para el movimiento obrero argentino y la situación política de conjunto. Papel destacado en la organización de la huelga y movilización en Córdoba, tuvieron los dirigentes Agustín Tosco (Luz y Fuerza), -corriente clasista-, Atilio López (UTA) -peronismo combativo- y Elpidio Torres (SMATA), burócrata que luego sería desplazado de la conducción del gremio por la radicalización de las luchas.

Córdoba, concentraba en 1969 una porción importante del proletariado del país, fundamentalmente en las fábricas de los grandes pulpos imperialistas automotrices, habían instalado en la década del 60 en las afueras de la ciudad. Un 45% del proletariado cordobés estaba asentado en esta Zona.

El 29 de Mayo, varias columnas obreras partieron hacia el casco céntrico de Córdoba desde los principales centros industriales. Todas las fuerzas policiales fueron desbordadas por la movilización obrera. A las 17 hs. del mismo día se decreta la ocupación militar de Córdoba y se ponen en funcionamiento tribunales militares. El "Cordobazo" fue el estallido de todos los antagonismos que se venían incubando entre los regímenes de proscripción política, de sometimiento al capital extranjero, de pauperización de las masas y de las luchas sociales, democráticas y antiimperialistas que éstas libraban. Fue en definitiva, la explosión ante las condiciones sociales y políticas desarrolladas desde 1955, colocándose el proletariado a la cabeza de la nación oprimida.

Esta importante resistencia obrera se combinó con la

pérdida del equilibrio entre las distintas fracciones de la burguesía, que tornó inestable su régimen de dominación política.

El plan económico, ferozmente proimperialista, del ministro de Organización (Krieger Vasena), había afectado a la burguesía nacional, alguna de cuyas centrales, como la CGE se manifestaron contra el proceso de "desmacionalización de la economía".

Pero lo que estaba en la base de la crisis de la burguesía era la creciente movilización obrera, que a diferencia de épocas anteriores, le disputaba con los métodos de acción directa, el control del movimiento obrero a la burocracia. Esto tuvo su mayor expresión en las importantes direcciones combativas y clasistas que surgieron a partir del "Cordobazo". Fue precisamente en Córdoba donde poderosos sindicatos de trabajadores industriales pasaron a manos de las direcciones combativas y clasistas. Las más importantes fueron las del SITRAC- SITRAM y la del SMATA. Dos dirigentes reconocidos de esa época están hoy desaparecidos: Agustín Tosco, secretario general del gremio de Luz y Fuerza, falleció enfermo en la clandestinidad después de soportar en varias ocasiones la prisión, y René Salamanca secuestrado por la dictadura de Videla.

Simultáneamente con estas luchas obreras el régimen implantó tribunales militares para juzgar bajo el código castrense las acciones de los trabajadores.

La lera consecuencia del Cordobazo fue la renuncia del ministro de economía, y sus efectos fueron el comienzo de un poderoso auge del movimiento obrero y revolucionario que implicó la inestabilidad de sucesivas dictaduras militares, hasta que el proletariado y el pueblo argentino arrancaron las conquistas democráticas del 73.

Transcurridos 11 años del Cordobazo la situación para el proletariado cordobés y argentino ha cambiado. Desde marzo de 1976 se enfrentan a la dictadura más sangrienta que hayan conocido a lo largo de su historia. Pese al descabezamiento de sus dirigencias clasistas y combativas, a la desaparición o encarcelamiento de sus mejores cuadros sindicales, la disolución de la CGT y la intervención de sus sindicatos, hoy nuevamente, encabeza el proceso de resistencia contra la dictadura. Resistencia ésta que incorpora nuevas formas de lucha, que son el resultado de su valiosa y dolorosa experiencia acumulada a lo largo de toda su historia, uno de cuyos mayores hitos es precisamente el "Cordobazo".

Es un deber como trabajadores y sindicalistas en el exilio comprometer nuestros mayores esfuerzos para la liberación de los activistas y dirigentes sindicales presos y desaparecidos, y el apoyo a las nuevas camadas de dirigentes obreros, que retomando las banderas del "Cordobazo" surgen hoy en la Argentina.

22++++++



SITUACION ECONOMICA:

- + Ford Motor Company invertiría en los próximos cinco años u\$s 394 millones de dólares. El 50% de la suma se realizaría durante los 2 primeros años. La empresa ha iniciado la construcción de una nueva planta en General Pacheco para la fabricación de camiones.
- + Las cosechas del 78/79 permitieron que el volumen de exportaciones de cereales para el último año registraron un récord absoluto con más de 20 millones de toneladas. Los principales compradores fueron: China, URSS, Japón y Brasil.
- + Se llevó a licitación una importante extensión de tierras para la explotación agropecuaria, que generaría una fuente de trabajo para más de 20.000 santiagueños.
- + En abril el costo de la vida aumentó un 6,2%, lo que hace un 26,8% para el 1er. cuatrimestre del presente año. Esto mantendría la tasa anual de inflación en un 100%.
- + La Fábrica Argentina de Alpargatas SA solicitó permiso al gobierno riojano para abrir una nueva fábrica para lo cual invertiría u\$s 55 millones y daría trabajo a 300 operarios.
- + La Asociación empresaria frigorífica pide medidas de emergencia para contener el "grave deterioro financiero de la industria frigorífica exportadora". Recuerdan la responsabilidad que corresponde al estado y han solicitado una entrevista con Martínez de Hoz para tratar el grave problema.
- + Ha comenzado la construcción de un complejo papelero en la Prov. de Misiones, propiedad de Celulosa Argentina S?A? La nueva industria significará una inversión de u\$s 600 millones y empleará a 200 personas a partir de 1984. La inversión esta calificada como la más grande encarada por el sector privado en el interior del país.
- + En su última editorial The Wall Street Journal elogia la política económica de la Junta militar. Afirma que "en un ataque sin precedentes al aparato estatal argentino", Martínez de Hoz eliminó controles, con lo que se demuestra algo muy importante: "La inflación se baja sacando controles, no poniéndolos". En otra parte el editorialista afirma que "el estatismo al estilo Mussolini creado hace años por Perón está siendo quebrado".
- + Serán subastados los bienes de La Editorial S?A?, empresa editora de "Correo de la Tarde" que fue declarado en quiebra.
- + El diario El Día de La Plata pregunta, en su editorial, al ministro de Hacienda Juan Alemann, la razón por la cual Papel Prensa "fue la única empresa del grupo Graiver que se pudo transferir después de fallecido David Graiver". El editorial es crítico con las afirmaciones hechas días pasados por el ministro, donde este sostuvo que la aplicación de un gravamen y otras cargas impositivas tales como el IVA al papel de diario "no es en modo alguno atentatorio contra la libertad de prensa."



se no es difícil y se obtiene una gran cantidad de información.

- + El Comité Provincial de la UCR sanjuanina se opone a la privatización de CAVIC, y reclamó que el gobierno se haga cargo de la deuda de esta empresa, estimada en u\$s. 75 millones.
- + El Banco Interamericano de Desarrollo anunció la apertura de un a línea de crédito destinada a obras viales para la Argentina, por valor de u\$s 90 millones, en un plazo de devolución de 20 años con un interés del 8,25% anual.
- + Regresó de Londres, el doctor Roberto Bullrich, allí suscribió contratos correspondientes a un crédito de u\$s 250 millones que otorga a la Argentina un consorcio de bancos encabezado por el Morgan Guaranty Trust de nueva York. Se trata de la operación más importante, por su volumen, concertada por una entidad de nuestro país ajeno al Estado Nacional, y tiene por objeto allegar fondos a las filiales del Banco Provincial en el exterior, particularmente a la sucursal de Los Angeles.
- + El presidente de la CNEA Comisión Nacional De Energía Atómica), Carlos Castro Madero expresó en Montevideo que las reservas comprobadas de uranio que la Argentina posee hasta el momento y que alcanzan a 27.000 toneladas, son suficientes para abastecer 8 centrales nucleares por el término de 30 años, y afirmó que el país estará en condiciones, el año próximo de "cortar el cordón umbilical" con Alemania Federal en esa materia.
- + La Cámara de Armadores de Pesqueros Congeladores de la Argentina denunció la grave situación por la que pasa el sector debido al mantenimiento de la paridad cambiaria y a la prohibición de operar al norte del paralelo 40, entre otros obstáculos. El secretario de estado de Intereses Marítimos, Contraalmirante Carlos Gándara respondió a la denuncia que hizo la Cámara de Armadores de Pesqueros. Dijo que la prohibición de pescar al norte del paralelo 40 se basa en que la pesca en el estado bonaerense no puede ser depredada, y que hay empresas perjudicadas económicamente "yo lo lamento mucho".
- + En un reportaje efectuado por la revista "Siete Días", el ministro Martínez de Hoz afirma sobre el problema de los bancos intervenidos que "han violado la ley de entidades financieras. Yo no creo que ésto sea un síntoma de debilidad del sistema sino todo lo contrario. Demuestra que llegado el caso, el sistema pone en marcha su mecanismo de defensa y ayuda a digerir, permítame la palabra, todo este episodio. Nosotros actuamos cuando ya no nos quedaba otra alternativa. Algo parecido a lo que ocurre en medicina: primero están las medidas clínicas y luego la cirugía. Aquí hubo que operar".
- Preguntado si sobre se retirará en marzo del 81, expresó: "Es importante que me vaya. Yo entiendo que el nuevo presidente designará su ministro de economía. Es importante demostrar un grado de estabilidad, lograr que el proceso avance al margen de los hombres. No veo por qué economía habría de ser una excepción" /- Pero hay quienes opinan que este programa económico, por sus características, sólo lo puedo conducir yo/ "He escuchado esos comentarios. Lo que cuenta es que las FF.AA. tengan una decisión de su continuidad. A mí me puede pasar algo mañana mismo. Dios quiera que no, peor puedo tener un accidente como cualquiera. Eso significa que el programa económico vaya a derrumbarse".

- 21-03-80 -Procedió a cerrar sus puertas la Empresa textil REYSOL, que funcionaba en Zárate, dejando 400 obreros sin trabajo.-
- La Coordinadora de Agrupaciones de Prensa dió a conocer una declaración en la que afirma que: " Los trabajadores de Prensa venimos sosteniendo las consecuencias de una nefasta política económica y una constante violación de los estatutos y convenios, también vemos afectadas nuestras fuentes de trabajo con los cierres de Empresas."
- Se restableció hasta fin de año la vigencia de la Ley 21381 que facilita al Ministerio de Educación a declarar inhabilitados para desempeñarse en los establecimientos de enseñanza privada, incluidas las Universidades de ese carácter, al personal docente que haya sido dado de baja por aplicación de la Ley 21260 o de cualquier forma, se encuentre vinculado a actividades subversivas o disociadoras, como también aquellos que en forma abierta, encubierta o solapada, preconicen o fomenten dichas actividades.
- La CUTA resolvió concurrir a la Asamblea Anual de la O.I.T., para ratificar las denuncias contra la nueva ley gremial.
- 22-03-80 -Se dió a conocer el informe de la S.I.I. acerca de la libertad de prensa en Argentina. En el mismo se afirma: " En Argentina no existe libertad de prensa. Se verifica una evolución positiva en los últimos años, pero esa tendencia sin embargo, se ha visto revertida por una medida fiscal que grava con un arancel aduanero del 4% la importación de papel, lo que compromete el futuro de la mayoría de los medios de comunicación del país. La medida tiende a favorecer a Papel Prensa S.A., de propiedad del Estado y de tres Diarios de Bs. As., Clarín, La Razón y La Nación."
- Al Ejército vencedor no se lo enjuicia ni se le ride rendición de cuentas luego de la guerra" Expresó el Ministro del Interior, durante una comida que compartió con dirigentes del Partido Demócrata de la Capital.
- 25-03-80 -El Embajador argentino en Suecia admitió que la Argentina inició gestiones ante este país para obtener asistencia en materia nuclear, aunque advirtió, que es un trámite muy reciente, agregando que las perspectivas en las relaciones entre ambas naciones pueden ser muy buenas.
- Después de varios días de conflicto, comienzan a reanudarse las tareas de limpieza urbana en la Capital. En los últimos días hubo serios incidentes entre trabajadores huelguistas y otros que intentaban desempeñar las tareas de recolección custodiados por fuerzas policiales. En varios puntos de la ciudad, piquetes de huelga atacaron a tiros a numerosos camiones, llegando a incendiar a algunos de ellos.
- 26-03-80 -Una delegación de madres de detenidos a disposición del PEN solicitó, al entrevistarse con el Cardenal Grimatorta y Monseñor Aramburu, que intercedieran ante autoridades carcelarias para el mejoramiento de las condiciones de los detenidos en Rawson y Caseros. Dijeron tener evidencias de serias amenazas sobre la salud psíquica y física de los presos.-
- 27-03-80 -Sesenta choferes de una distribuidora de Molinos Río de La Plata, fueron despedidos, debido a la crisis económica que sufre la Empresa.
- Ciento setenta operarios de la firma textil LYNSA, de La Matanza, fueron despedidos y desalojados por la policía a raíz de encontrarse ocupada. También la firma COSTAGUTA, de Vicente López, con 292 operarios suspendió los turnos mañana y tarde durante tres días. La textil VILLA COLOMBO suspendió a los 140 obreros por una semana.
- La empresa metalúrgica Tres de Febrero de Hurlingham despidió a diez de sus 95 operarios después que los trabajadores solicitaron aumento

BDIC

/// del treinta y ocho ciento y efectuaron paros.

- 02-04-80 - Fué reglamentada la Ley de Sindicatos. Según la misma, las huelgas so lo podrán adoptarse por voto directo y secreto de los afiliados, en A samblea especialmente convocada al efecto. Hasta tanto se sancione el 7 régimen legal definitivo de las Obras Sociales, los Sindicatos esta-rán obligados a llevar una administración separada de los fondos des-tinados a ese fin.
- La fábrica de motores Borgward suspendió a sus mil doscientos opera-rios por el plazo de un mes, por falta de trabajo no imputable a la / empresa. Tras recibir la notificación, los trabajadores realizaron / una manifestación de protesta en el interior de la fábrica para recla-mar la continuidad de las tareas.
- La Federación Argentina del Colegio de Abogados resolvió en su plena-rio anual reclamar: "La inmediata libertad de todos los abogados dete- /nidos a disposición del PEN, recabar la plena libertad de todos los / abogados que se encuentran bajo detención domiciliaria o libertad vi-gilada; "Urgir el aceleramiento de los procesos judiciales originados en las leyes de emergencia...; insistir en la pública y grave preocupación por la desaparición de abogados argentinos."
- 06-04-80 - El Embajador de los EE.UU. Raúl Castro, manifestó que ha habido cam-bios fenomenales en Argentina con respecto a los Derechos Humanos, y/ por eso han venido enviados de su país a dialogar. Señaló también, que se está entendiendo a nuestro país en la lucha contra la subversión, / agregando que la subversión es eficiente cuando uno no realiza lo que tiene que hacer. Si no se mejora una situación social deficiente, aparece la rebelión. Para pararla, luego, hay que usar fuerzas bastante / enérgicas como hizo la Argentina.
- De acuerdo con una información que publica el Diario The New York Ti-mes, Argentina y Brasil podrían sumarse a los seis o siete países que actualmente proveen armas nucleares.
- 09-04-80 - Estalló un explosivo en la Oficina de Turismo de la Provincia de Neu-quén.
- 10-04-80 - Tres dirigentes de la Organización Montoneros que habían desapareci-do hace algunos meses en Argentina, fueron encontrados muertos en el fondo de un canal en la localidad de Escobar. Los cadáveres de Diana Schatz, compañera del dirigente Horacio Merdizabal; Julio Evaristo Suarez y Susana Maydeé Solimano, aparecieron dentro de un automóvil sumergidos en el citado canal .
- 11-04-80 - Continúa la crisis textil, la empresa Chasa de Lavallol, amplió la sus-ención a 50 obreros de la misma, hasta el 30 del corriente. También la Amat S.A. de Monte Grande despidió a 150 operarios.
- La fábrica de carrocerías Dequil, de Quilmes despidió a la totalidad/ de sus setenta obreros.
- En Córdoba quedó conformado el "Bloque de trabajadores peronistas", / organismo que reivindica la autoridad partidaria de Deolindo Bittel. Reúne a veinte organizaciones gremiales. En abezan el organismo Alejo Simó y Manuel Rodríguez.
- El reclamo de un aumento salarial del 40% por parte del personal / del Hipódromo de la Plata obligó a que el viernes último se suspendie-ran varias carreras.
- 12-04-80 - Fué prohibida la actividad del denominado "Bloque de trabajadores peronistas cuya constitución habría sido anunciada en Córdoba.
- El Ministro de Trabajo comunicó a un grupo de dirigentes sindicales / de la CUTA y el Grupo de los 20, la desición del gobierno de concurrir a la Asamblea Anual de la O.I.". Para ello habría autorizado la reali-zación de un plenario para el 22 del corriente, con el objeto de de-7signar una delegación.



- Según fuentes de la Banca privada uruguaya, fuertes ingresos de dólares provenientes de la Argentina, registraron las instituciones bancarias del vecino país, como consecuencia de la quiebra del BIR, una de las instituciones bancarias más importantes del país.
 - La empresa Borward Argentina, rechazó el pedido del personal de que se le abonen los salarios durante el mes de suspensión de actividades que se dispuso para los 1200 operarios de la firma.
- 16-04-80 - Al término de las deliberaciones de la Comisión Mixta Argentino-Soviética sobre cooperación económica, se combino que la URSS dará prioridad en el futuro a la Argentina para sus compras de carne y que continuará adquiriendo en nuestro país importantes volúmenes de maíz. Al comprar 424.000 toneladas de carne en el primer trimestre de este año la URSS se ha convertido en el principal cliente en este rubro.
- 18-04-80 - El apoderado del Partido Comunista de La Pampa, Sergio Liro, afirmó que el dialogo es parte de un proceso que debe llevar al logro de la democracia y la independencia nacional, y se pronunció en favor de la convergencia cívico-militar. Por último agregó que su partido concurrirá al dialogo en atención a la difícil situación en que se debate el país. Y para discutir honestamente los problemas de los pampeanos.
- 21-04-80 - Se realizó en Córdoba la primera elección gremial desde el golpe militar del 24 de Marzo, la Cámara de comercio exterior del Centro de la República, eligió presidente a Emilio Becker.
- 22-04-80 - La CIDH afirmó que el principal problema de la reconciliación nacional en la Argentina es el de los detenidos que han desaparecido.
- 30-04-80 - Trascedió que la empresa Tractores Deutz dispuso un nuevo plazo de 20 días antes de adoptar la suspensión de 430 operarios y el cierre del establecimiento durante junio y julio próximo, "por falta de ventas y exceso de stock."
- 02-05-80 - En la ciudad de Córdoba grupos de desconocidos quemaron omnibus y saquearon numerosos comercios el día 1 de Mayo. El Jefe de Policía culpó "a los inadaptados de siempre." Un fuerte explosivo provocó graves destrozos en la sucursal del Banco de la Provincia de Córdoba.
- 03-05-80 - Continúa el paro de brazos caídos de los 750 trabajadores de la planta textil de Productex, que adeuda dos quincenas seguidas a sus trabajadores.
- 04-05-80 - La empresa Ferrocarriles Argentinos se aprestaría a aplicar la Ley 21.400 de seguridad nacional a los conductores y trabajadores de la seccional Victoria del Gran Bs.As. como respuesta a reclamos formulados por los obreros.-
- 05-05-80 - Los 530 obreros del Ingenio NUFORCO de Tucumán se encuentran en paro como consecuencia de que se les adeudan los salarios de Febrero y Marzo. La ocupación pasiva del Ingenio, y la movilización del pueblo de Monteros provocó la detención policial de 10 personas.
- 06-05-80 - Se realizaron nuevos atentados en la ciudad de Córdoba por los cuales resultaron dañados un local comercial y una sucursal bancaria. A su vez se supo que habría sido tiroteado el domicilio del Ex Comandante en Jefe del Tercer Cuerpo General Luciano B. Menéndez.
- 07-05-80 - El Canciller Argentino Carlos Pastor, ha propuesto al Brasil una alianza total con el fin de enfrentar la terrible amenaza marxista en América Latina. Según el ministro, El Salvador, Guatemala cayeran en poder de la ultrquierda, el continente americano se quebraría en dos y si los marxistas triunfaran en América Central, no habrá quién los consiga parar y ellos pasarán a perturbar a Méjico, al norte, y a los países del grupo andino al sur.
- 08-05-80 - El Ministro de Trabajo declaró que el proceso de normalización de las entidades gremiales podrá estar satisfecho a fines del año próximo.



/// no o rírcios del otro.

- Han sido detenidos en la ciudad de Córdoba los dirigentes peronistas/ Raúl Bercovich Rodriguez y Alejo Simo, como consecuencia de la reunión partidaria efectuada el miércoles pasado. Por otra parte, el llamado/ Bloque de Trabajadores Peronistas de Córdoba, que se encuentra ilegalizado por el Gobierno, emitió un documento en el que señala que "No hay gremialismo sin política." Agrega que "la suerte de la Nación // está ligada a la del movimiento obrero, por tanto reivindicamos la legitimidad de expresarnos políticamente, con amplia libertad sobre los problemas que afectan al país."
- 7-05-80 - Han sido elegidos los sindicalistas que representarán al movimiento obrero en la reunión de la OIT, la delegación la componen todos ex dirigentes de la CNT.
- 08-05-80 - El Gobierno desidió no enviar a la próxima Asamblea General de la OIT a la Delegación Tripartita. (Estado- Empresarios y Sindicalistas). Debido a que los dirigentes propuestos por los obreros pertenecen a un solo sector.
- Los trabajadores del puerto de Bs. As. realizaron paros de protesta / de media hora en apoyo de sus reclamos de aumentos salariales y / mejoras en las condiciones de trabajo. Se produjeron "volanteadas" y / los portavoces gremiales denunciaron la detención de una docena de personas por parte del personal policial y de la Prefectura Naval. Los // huelguistas solicitan un aumento del 100% en sus salarios, habiendo- se anunciado por parte de la intervención en el SUPA que se aplicará a partir del 1 de Mayo un incremento del 21,43% .
- 13-05-80 - El Ministerio de Trabajo intimó a los trabajadores de la firma General Electric de Parque Patricios que vuelvan a sus tareas, dichos operarios se hallan en huelga desde hace una semana exigiendo aumentos y salarios adeudados. El conflicto se desarrolla al margen de la dirección gremial de la UOM.
Por otro lado, la empresa textil Productex, reabrió sus puertas después de una semana de suspensión total de su personal. Sobre un total de 1000 operarios, solo se presentaron a trabajar 160. También inició un paro el personal de la firma textil Wells de San Martín. Otro tanto ocurre con los 450 trabajadores de Lonalino, de la misma localidad. En la firma Ducilo de Berazategui han sido suspendidos 125 operarios por treinta días. En la fábrica Foresti en Vicente López, se prorrogó hasta el 31/5 la suspensión del personal que vencía el 30/4.
- 14-05-80 - Deliberó la Comisión de los 25 habiendo trascendido que se elabora un documento en el que se anunciará que el sector no forma parte de la CUTA y lanzará un nuevo llamado a "la unidad para la acción". Mientras tanto la mesa directiva de la CUTA, ahora integrada solo por la CNT, analizó las medidas encamiradas a concretar el plan de acción aprobado por el reciente plenario de secretarios generales.
- 15-05-80 - A pesar de la negativa gubernamental de participar en la próxima asamblea de la OIT, se reunirá la delegación obrera- integrada por representantes de la CNT- que fue elegida en el plenario de secretarios generales para representar al movimiento obrero argentino ante ese foro internacional.
- Radio Noticias del Continente que transmite periodicamente desde Costa Rica, informó que la organización Comunista Poder Obrero (OCPO) se adjudicó los atentados que conmovieron a la Capital de Córdoba durante las jornadas del 1 y 2 de Mayo pasados.
- Cincuenta operarios de la sección fundición de la planta de ILASA, Pajas Blancas, paralizó sus tareas manifestando así su descontento con una disposición que los obliga a cumplir turnos de 8 horas en lugar de seis. También en la planta Santa Isabel de Renault Argentina,



/// han presentado un reclamo por lo que estiman una erronea valorización para las asignaciones de premios a la producción. En Thompson / Ramco, los operarios exigen mejoras salariales del 30% y recibieron una contrapropuesta del 5%. Identico pedido han hecho los operarios/ de las fábricas de maquinarias térmicas, ex-Grandes Motores Diesel, y de materiales ferroviarios del grupo Fiat. Recorrida de la fábrica de la

EN CORDOBA, GRUPOS DE DESCONOCIDOS QUEMARON
OMNIBUS Y BALEARON COMERCIOS.

Córdoba - La celebración del Día del Trabajador en esta ciudad trajo aparejada una serie de episodios de vandalismo provocados por grupos de desconocidos, quienes entre las 2 y las 5 de la mañana de ayer recorrieron las calles céntricas y de algunos barrios efectuando disparos contra algunos comercios y una dependencia policial e incendiaron tres ómnibus del servicio urbano.

Estos hechos motivaron una conferencia de prensa por parte del jefe de la policía provincial, teniente coronel Carlos Mi y Uranga, quien en el local de la Jefatura dió a conocer detalles de esos hechos.

Durante la misma se recibió una denuncia telefónica atribuyendo la autoría de los hechos a personal policial disconforme con sus remuneraciones y afirmando que la fuerza se hallaba "autoacuartelada", lo cual fue negado por el funcionario.

Tres personas fueron arrestadas, pero ellas no tendrían vinculación directa con los hechos sino que se trataría de aprovechados que hurtaban mercancías de los negocios que quedaron con sus vidrieras rotas por los balazos.

La lista de los atentados es la siguiente: en San Luis al 400, ómnibus quemado con bombas incendiarias, perteneciente a la empresa Don Bosco; frente a la fábrica Materfer en la zona de Ferreyra, ómnibus urbano quemado; Baigorri y Lavalleja (barrio Alta Córdoba), ómnibus quemado.

Por otra parte fueron tiroteados con armas calibre 22 y con escopeta los siguientes establecimientos comerciales: concesionaria de motocicletas Henri Ballabriga, en Oncativo y Esquiú; concesionaria Toyota, en avenida rafael Núñez 140; concesionaria Kawasaki, en Bólívar y La Cañada, concesionaria Citroen, en O. Pinto y Tablada; concesionaria Peugeot, en Castro Barros al 1100; distribuidora de café brasileño, en avenida Olmos 67 en pleno centro de la ciudad, a dos cuadras de la Jefatura central de policía; comercio de artículos importados en avenida General Paz y La Rioja; comercio de confecciones en San Martín y avenida Olmos.

Además fue tiroteado el frente del edificio de la Direc-



ción General de Administración de la policía provincial, en calle Entre Ríos al 400.

En ningún caso hubo víctimas personales, registrándose sólo daños materiales en las vidrieras y en vehículos o mercaderías exhibidos.

Del jefe de policía.

A mediodía el jefe de policía de la provincia, teniente coronel Mi y Uranga reunió a los cronistas acreditados ante su dependencia y se refirió a los sucesos.

Dijo el funcionario que sin duda se trata de actos vandálicos consumados por algunos inadaptados no conformes con la paz que ha reinado en el ambiente político, como por ejemplo en las cenas y reuniones realizadas anoche (por anteanoche) en esta capital y organizadas por diversas agrupaciones o partidos. Esa paz que le incomoda a algunos y han aprovechado la fecha. Esos actos tienden a promover el desorden y crear una falsa imagen de Córdoba, donde reina estabilidad y tranquilidad. Tienden a crear una falsa imagen de esa buena conducta que han observado los distintos agrupamientos. Pareciera que quieren revivir momentos ya pasados de inestabilidad y desorden".

Anunció a continuación que se produjeron tres detenciones e indicó que presumiblemente los afectados no tienen relación directa con los atentados, sino que se trataría de inescrupulosos que aprovecharon la rotura de vidrieras para apoderarse de algunas mercaderías.

Recalcó luego el jefe de policía "la admirable templanza y buen proceder de los agrupamientos" que anoche (por anteanoche) realizaron en esta ciudad cenas celebratorias del Día del Trabajador.

Dijo también que hasta este momento (mediodía) nadie se había atribuido la autoría de los atentados. En los lugares de los hechos no se hallaron volantes ni panfletos de ninguna clase encontrándose sólo proyectiles calibre 22 y munición de escopeta de la que habitualmente se utiliza para caza.

El teniente coronel Mi y Uranga añadió que "todos los atentados han sido perfectamente ejecutados y con un control absoluto; han consistido en ráfagas de disparos que provocaron la rotura de vidrios; tres ómnibus fueron incendiados, presumiblemente con cocteles "molotov" y dos de ellos se quemaron por completo. No se utilizaron bombas en ningún caso", dijo el jefe de policía.

Añadió luego que por el momento no hay indicios para presumir la filiación de los responsables.

Se le indicó entonces al jefe de policía que los atentados ocurrieron en lugares de la ciudad muy distantes entre sí, lo que podría hacer presumir que han actuado varios grupos.

El teniente coronel Mi y Uranga respondió que pudieron haber sido varias personas, como puede haber sido también una sola persona, "muyilizada, por ejemplo, en motocicleta.



BALBIN HIZO UNA EXHORTACION: "A EXPRESAR LAS COSAS COMO SON"

La Plata, (Buenos Aires) (NA) - El presidente de la Unión Cívica Radical Ricardo Balbín, reiteró su opinión sobre las personas desaparecidas en la Argentina y en cuanto al diálogo político propiciado por las Fuerzas Armadas dijo que "por ahora no es útil".

"No quiero decir una palabra negativa, pero la verdad es que hasta ahora no es útil -dijo Balbín, cuyas declaraciones pertenecen a un reportaje publicado en el diario "El Día", de esta capital. Vamos a ver sus resultados. Yo creo que el pueblo tiene que tener una participación. Naturalmente, no todos los ciudadanos pueden ir a la Casa de Gobierno, pero si las fuerzas políticas estuvieran organizadas, estaría el pueblo opinando en la Casa de Gobierno".

En cuanto a la respuesta que dió en un programa de la televisión española sobre los desaparecidos, dijo que "Para poder ubicar una pregunta y una respuesta hay que estar en el momento en que se produce el hecho.

Subversivos prófugos

"Evidentemente allá hay mucha gente que ha pertenecido a la subversión -explicó-. En el programa televisivo del que yo participé en España se hablaron muchos temas políticos de Hispanoamérica, a punto tal que uno de los participantes, el señor (Ernesto) Cardenal, que es sacerdote y actual ministro de educación de Nicaragua, hizo en esa oportunidad una apología de la violencia, circunstancia que determinó que yo expresara mis puntos de vista de una manera muy diferente".

"Probablemente -agregó Balbín- a raíz de ello un espectador, que considero que debe haber pertenecido a la subversión, me hizo la pregunta con bastante mala fe para ponerme en una situación de incertidumbre, pero yo no ando con subterfugios y le dije lo que pienso: Que no hay desaparecidos, sino muertos".

Las cosas como son

"Desde el punto de vista de las responsabilidades del país, creo que esto es mucho más grave que decir que hay desaparecidos, pero -afirmó Balbín- todo se da en la Argentina para que de una vez expresemos las cosas como son.

Yo siento los dolores de la gente como si fueran propios, pese a que algunos consideran que no. No obstante -añadió-, hay que tener en cuenta que la Asamblea Permanente de los Derechos Humanos ha efectuado numerosas gestiones; que nuestros diarios no han escatimado espacio para las solicitadas inquirendo la aparición de los desaparecidos y que la Comisión In

BDIC

teramericana de Derechos Humanos vino al país y fue entrevistada e informada por todos los sectores".

Afirmó el titular de la Unión Cívica Radical que "algunas voces oficiales han notificado de una manera suave, pero han notificado. Yo recuerdo que un comandante en jefe de las Fuerzas Armadas dijo que en el país "no hay ausentes" -agregó-. Otros han dicho que no se puede hablar de las responsabilidades del Ejército victorioso. Mientras tanto, no ha habido una sola respuesta que haga vislumbrar otras posibilidades. Entonces, ponemos al país en la realidad o no? Ahora se está publicando el informe de la CIDH que ratifica lo que yo he dicho. De dónde sacó la información? seguramente de todos los testimonios que recibió acá".

Responsabilidad de todos

"Admito que hay familiares doloridos y comparto este dolor, pero me pongo en la realidad de mi país que tiene que resolver sus problemas -concluyó Balbín. No comparto las violencias ni mucho menos, pero hay que salvar a otras generaciones que están vivas y si las vamos a volcar en la incertidumbre no sé que obra vamos a realizar.

LA PRENSA, 24 - 4 - 80.

LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO Y RICARDO BALBIN



CRITICAS AL JEFE DEL RADICALISMO

La Plata, 16 (De nuestro corresponsal).- Un grupo de madres de personas desaparecidas entregó en la sucursal local de un diario porteño un documento para refutar conceptos vertidos por el doctor Ricardo Balbín, presidente del Comité Nacional de la Unión Cívica Radical, en el que aludió "a los desaparecidos de la Argentina".

"Las Madres de Plaza de Mayo -dice el documento- continuamos movilizadas con el fin de que el gobierno militar esclarezca la situación corrida por miles de ciudadanos detenidos y luego desaparecidos en la Argentina. Nos sorprenden tremadamente los conceptos vertidos por el doctor Ricardo Balbín, quien al hablar en el programa "La Clave", afirmó, según las versiones periodísticas difundidas, estar seguro de que las personas desaparecidas están muertas".

Luego de afirmar que tales expresiones desconciertan, señala que "resulta sospechoso que el doctor Balbín incurra en semejante opinión, transformándose en una especie atípica de vocero oficial, conocedor profundo y bien compenetrado de la suerte corrida por los desaparecidos, información ésta que admite, por su cuenta y riesgo, anticipándose a la que corresponde dar al propio Gobierno".

A LOS ORGANISMOS ARGENTINOS DE SOLIDARIDAD

"Nos dirigimos a Uds. ante versiones sobre una llamada "nueva etapa" que deberíamos comenzar, tanto las Madres de Plaza de Mayo como los organismos de solidaridad, en el exterior, etapa en la cual se deberían empezar a pedir al gobierno militar argentino los cadáveres de los desaparecidos.

Las Madres enérgicamente desautorizamos esa versión y nos oponemos firmemente a ella. Nuestros hijos fueron secuestrados vivos, y mientras quede en nosotras una sola gota de sangre seguiremos reclamando sus seres desueltos con vida.

seguiremos reclamando nos sean devueltos con vida.

"Tenemos la seguridad de que sus peticiones escuchadas y comprendidas como hasta ahora. De tal forma, damos definitivamente por concluida la consideración de este tema, y agradecemos profundamente la acción de ustedes en el exterior, apoyando nuestros esfuerzos".

MADRES DE PLAZA DE MAYO

FAMILIARES DE DESAPARECIDOS Y DETENIDOS POR RAZONES POLITICAS.

Dirección provisoria: CORRIENTES 1785 - 5o. PISO "J"-1042-CAPITAL.

CAMPANA PARA LA LIBERACION DE LOS PRESOS POLITICOS Y GREMIALES.

Las cárceles argentinas -desde hace más de 4 años- en total violación de los Derechos Humanos prisioneros a más de 2.500 personas de las cuales se hallan:

- 1.- La mayoría a disposición del PEN, sin causa ni proceso.
- 2.- Gran número con condenas desde hace años.
- 3.- Juzgados y condenados por Tribunales Militares, bajo juicios arbitrarios, con penas que superan los 10 años de prisión.
- 4.- Imposibilitados de defensa aquellos a disposición del PEN, por falta de acusación probada y de aquellos juzgados por los Tribunales Militares.
- 5.- Imposibilitados de hacer uso de su libertad, aún cuando el Juez lo ordena.
- 6.- Imposibilitados de hacer uso del derecho de opción establecido por la Constitución Nacional.
- 7.- Reiteradas denegaciones de autorización para abandonar el país.
- 8.- En numerosos casos, luego de permanecer varios años bajo el PEN fueron liberados y nuevamente detenidos, sometiéndolos a Tribunales Militares con condenas entre 8 y 25 años de prisión.

Por todo ello lanzamos esta campaña para liberar a nuestros presos políticos y gremiales, y los invitamos a sumarse activamente para el éxito de la misma. Es para alarmarse, entre los presos políticos y gremiales ya se manifiestan; SUICIDIOS, TRASTORNOS FISICOS Y SICUICOS POR:

Inhumana condición carcelaria. Prolongado encierro. Total inactividad física. Falta de alimentación sana. Falta de atención médica y espiritual. Presiones sicológicas a través de interrogatorios.

! DEL PUEBLO ARGENTINO Y DEL MUNDO DEPENDE QUE SE CONCRETE!

LA TOTAL LIBERTAD DE LOS DETENIDOS POR RAZONES POLITICAS Y GREMIALES DE LA ARGENTINA.

Esperamos vuestro aporte.

Firma: **FAMILIARES DE DESAPARECIDOS Y DETENIDOS POR RAZONES POLITICAS.**

BDIC

EXTRACTO DE UN ARTICULO DE LA REVISTA "GRAFIA" ORGANO DEL SINDICATO GRAFICO SUECO.

APOYO NORDICO:

"NORDISK GRAFISK UNION (NGU) una organización de los obreros gráficos de Dinamarca, Finlandia, Islandia, Noruega y Suecia decidieron en su congreso anual medidas de solidaridad con sus colegas en otros países. Uno de los países para los cuales se prioritó dicho apoyo es Argentina, donde los derechos sindicales han sido brutalmente aplastados".

Continúa luego el artículo con una breve historia sobre la vida y trayectoria de Raimundo Ongaro desde su nacimiento, su posterior incorporación al Sindicato Gráfico, su elección como secretario de la CGTA, el asesinato de su hijo Alfredo y la huelga solidaria de los obreros gráficos de Buenos Aires, que impidieron la salida de diarios. Prosigue los distintos arrestos sufridos desde el 69 hasta el 76 y su ida al exilio.

Por último reconocen los gráficos escandinavos a Ongaro como el "líder de la lucha por la libertad de los obreros" y da un pequeño informe sobre la lucha de Las Madres de Plaza de Mayo, el último informe de Amnesty International sobre Argentina donde se pondría de manifiesto que la mayor parte de los presos políticos son activistas sindicales y finaliza así:

"Apoyo a la oprimida clase obrera argentina! No podemos permanecer más tiempo pasivos. Ya es tiempo para la acción. Apoyemos a la oprimida clase obrera argentina? Apoyemos a Ongaro y a sus colegas gráficos.

GRAFIA Nro. 9 14 de mayo de 1980

++++++

INFORME DE ACTIVIDADES

Grupos de Barcelona y Madrid.



Se realizaron en Madrid y Barcelona sendos actos con motivo del cuarto aniversario de la instauración de la dictadura militar en nuestro país. Los mismos fueron completamente exitosos, reuniéndose en Barcelona, una concurrencia que rebasó ampliamente las instalaciones de la sala Villaroel (capacidad 700 personas). En Madrid, el acto fue organizado por el TYSAE, CADHU, COSOFAM, Club por la recuperación de la democracia, Centro Argentina y Casa Argentina y convocado por la práctica totalidad de las centrales sindicales

y partidos políticos de izquierda.

Informamos de la constitución de una mesa de TYSAE en Roma, Italia la cual en conjunto con la mesa de potenza entrevistaron a la delegación Sindical Italiana Conjunta que iba a efectuar una visita a Chile, extenderían su viaje a Argentina para interesarse por la situación de Alberto Piccinini y los demás presos sindicales. Asimismo informamos de la constitución de una mesa de TYSAE en la ciudad de Kopenhague, Dinamarca.

BDIC

OIT: no se irá a la asamblea anual. El gobierno decidió no enviar la delegación tripartita (Estado-empresarios-sindicalistas) a la próxima asamblea anual de la O.I.T. debido a que los dirigentes propuestos para representar al sector gremial pertenecen a un solo grupo.

EL COMUNICADO OFICIAL:

"El gobierno Nacional autorizó una reunión de secretarios generales de gremios a fin de que propusieran la delegación a la 66a. Reunión de la O.I.T. a celebrarse en Ginebra (Suiza) durante el mes de junio del presente año.

"El tema a examinarse era exclusivo y excluyente, a pesar de lo cual en el seno de la reunión se trataron asuntos ajenos a su convocatoria.

"Finalmente, y según propias expresiones del sector trabajador, los dirigentes gremiales propuestos para integrar la delegación pertenecen a uno solo de los sectores involucrados.

"Ello se contrapone no solamente al criterio sustentado por este Departamento de Estado respecto de que todos los sectores convocados estuvieran representados, sino a disposiciones constitucionales de la O.I.T., lo que pondría en tela de juicio su auténtica representatividad en el acontecimiento internacional.

LA CUTA ENVIARÁ SUS DELEGADOS:

No obstante la decisión gubernamental de no participar en la próxima asamblea anual de la O.I.T., la CUTA resolvió que: "la presencia obrera argentina, de manera oficial o no, estará en Ginebra, por así exigirlo los superiores intereses de los trabajadores del país" al tiempo que clificaron de "antijurídica, irrazonable y contradictoria" la decisión de no asistir.

++++++

EL HONORABLE SENADO NACIONAL

RESUELVE:

Dígase al Poder Ejecutivo que el Honorable Senado Nacional, ante la situación de constante violación a los derechos humanos y garantías ciudadanas ~~sí~~ por las que atraviesan diversos pueblos hermanos de América Latina y en particular del Cono Sur de Nuestro Continente, considera un imperioso deber de solidarizarse para que en Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay, los obreros, campesinos, estudiantes, profesionales y trabajadores de dichos pueblos bajo el imperio de la Constitución rescaten la libertad y la vigencia plena de sus derechos políticos, sindicales y el desenvolvimiento libre y democrático de las organizaciones obreras profesionales y políticas de dichos pueblos.

Sala de Sesiones del H. Senado Nacional

La Paz, 27 de marzo de 1980

Dr. Walter Guevara Arce "

PRESIDENTE DEL HONORABLE SENADO NACIONAL

Dr. Benjamín Miguel H. Ruiz González (señor)

SENADOR SECRETARIO

SENADOR SECRETARIO

++++++

Isb campasqxa miqoq a nöpox y ,atnomisq " "

CENTRAL OBRERA BOLIVIANA

RESOLUCIONES

El AMPLIADO NACIONAL DE LA COB, condena enérgicamente las pretensiones del gobierno militar Argentino de poner en vigencia, la nueva ley de Asociaciones Gremiales; brindando a la vez nuestra acción solidaria a los compañeros trabajadores del país hermano.

\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$

La Paz, 11 de enero de 1980

Oscar Sanjines Rodríguez

SECRETARIO GENERAL

Max. Toro Blechner

SECRETARIO DE CONFLICTOS

